

Sur le chemin de l'école



Sur le chemin de l'école est un film documentaire réalisé en 2013 par Pascal Plisson.

5 Pour certains enfants, aller à l'école est un vrai parcours du combattant.

Au Kenya, Jackson, 11 ans, doit marcher 15 kilomètres dans la savane et éviter les animaux sauvages comme les éléphants.

10 Dans les montagnes de l'Atlas, au Maroc, Zahira, 12 ans, rejoint son internat* après avoir parcouru

22 kilomètres, soit 4 heures de marche sur des chemins caillouteux.

20 En Argentine, Carlos, 11 ans, traverse à cheval les plaines de Patagonie sur 18 kilomètres, avec sa petite sœur comme passagère.

25 En Inde, Samuel, 13 ans, qui a perdu l'usage de ses jambes et de ses bras, est emmené à l'école par ses deux frères. Ils doivent parcourir plus de 4 kilomètres, en poussant ou en tirant son fauteuil roulant pendant une heure et quart sur des chemins très difficiles.

30 Des chemins escarpés*, des animaux sauvages, de nombreux kilomètres parcourus matin et soir : pour ces enfants, rien n'est trop dangereux pour se forger un avenir !

35 Tous les quatre sont prêts à relever tous les défis pour aller à l'école, espérant que l'éducation leur permettra d'échapper à leur destinée*. L'envie d'accéder au savoir, d'avoir de meilleures conditions de vie que leurs parents, leur donnent le courage de braver les difficultés du chemin.

LES MOTS POUR COMPRENDRE

Un internat : un établissement scolaire où les élèves restent dormir.

Escarpé : en pente raide.

La destinée : un futur inévitable, qui arrivera forcément.